

¡Viva nuestro glorioso Ejército!

VICTORIOSOS COMBATES POR AIRE, TIERRA Y MAR

Cinco pueblos conquistados. Quince aviones derribados. El "José Luis Díez", batido y averiado

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día 30 de diciembre de 1938:

Durante la pasada noche fué ocupado por nuestras tropas el pueblo de Boberas, siendo necesario extinguir los incendios que en su huida había provocado la hora roja.

Hoy ha continuado, con igual ímpetu que los días anteriores, nuestro avance y, como siempre, han sido vencidas cuantas resistencias intentó oponer el enemigo.

Han sido ocupados los pueblos de Torms, Camarasa y Albages y se ha llegado a corta distancia de Cubells.

También se han conquistado numerosas posiciones, entre las que se cuentan la Fuente de Gorominas, Casa Llopet, Casa del Salvador, Vértices Basella y Garrigas, Castellons, Mas de Jaime, Mas de la Rosa, Vértice Comadedava y ermita del Remedio.

Varios centenares de cadáveres han sido recogidos por nuestras fuerzas, entre ellos un comisario político y varios oficiales, habiéndose hecho unos 1.700 prisioneros.

Son muy grandes las cantidades de armamento y material que han caído en nuestro poder, entre los que se cuentan un tanque, dos piezas de artillería, cerca de un centenar de armas automáticas, numerosos fusiles de repetición y varios depósitos de municiones.

En algunos sectores continuaba el avance a la hora de dar el parte.

En el mar se ha obtenido hoy una nueva e importante victoria.

Nuestro minador "Vulcano" ha batido y averiado gravemente al destructor rojo "José Luis Díez", que en otro encuentro anterior en el Estrecho había sido igualmente inutilizado, pero que había encontrado refugio en Gibraltar para ser reparado.

A la una de la madrugada, aprovechando la oscuridad de la noche y las aguas del Peñón, salió el barco rojo, que salvó la zona del Estrecho. Pero el "Vulcano", que patrullaba al oriente y próximo al destructor, con hábil maniobra, y no obstante la diferencia de velocidades, le cortó el paso, obligándole a librar combate, en el que le batió eficazmente, causándole tan graves averías en las máquinas que tuvo que acogerse, para salvar las vidas de sus tripulantes, a las aguas del Peñón, en cuya playa de los Catalanes fué embarrancado.

Resultaron muertos siete tripulantes rojos y heridos catorce, que han pagado así el aleve asesinato de que habían hecho objeto a 28 pescadores de dos pesqueros apresados dos meses antes del primer encuentro naval en el Estrecho, que fueron sacrificados contra los más

elementales principios de la humanidad y el derecho.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona, el puerto de Cartagena, en el que fueron alcanzados dos cruceros y un destructor rojos, y el aeródromo de Reus.

Hoy, cooperando a las operaciones del Ejército de tierra en Cataluña, nuestras fuerzas aéreas han entablado cuatro combates aéreos, habiendo logrado derribar quince "Curtis" seguros y nueve probables.

Hoy, cooperando a las operaciones del Ejército de tierra en Cataluña, nuestras fuerzas aéreas han entablado cuatro combates aéreos, habiendo logrado derribar quince "Curtis" seguros y nueve probables.

Salamanca, 30 de diciembre de 1938. III Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La otra noche tradicional Noche de Navidad en el frente

Por Felipe García de Albeniz

Día 24 de diciembre. Son las horas vespertinas. Ya se ha escondido el sol y los últimos rayos, moribundos, iluminan tenuemente este paisaje catalán, adusto y guerrero, de las riberas del Ebro.

En mi mente se acumulan recuerdos de antaño. De las guerras carlistas. En mi mente surgen las imágenes hodiernas, de pocos días ha, en las que, a mi manera, fui yo protagonista. ¡Ah! la gran batalla del Ebro... ¡Pasará a la historia, Pero... sígo.

Son las horas vespertinas del día 24 de diciembre. Ante nuestra vista, olivares, peñascales... campos de España a martirizados. Unos senderos amarillos con piedras milenarias. Y ante nuestra vista y nuestro corazón la Nochebuena.

Una felicitación póstuma del General Martínez Anido a la provincia de Alava

En sesión celebrada ayer por el Comité Provincial Antituberculoso, se dio cuenta de la siguiente comunicación:

"Excmo. Sr.: Al dar cuenta a S. E. el Generalísimo en el Consejo de Ministros del día 10 de los corrientes, de la gestión llevada a cabo por el Patronato Nacional Antituberculoso, en la que tomaron parte tan activa y eficaz los Comités Delegados provinciales, el Jefe del Estado y los miembros de su Gobierno me han hecho saber su complacencia e identificación absoluta con los resultados de la gran obra sanitaria artibacilar y con el criterio por mí expuesto con vista de la organización futura, significándome que transmitiera en los señores Gobernadores civiles, su felicitación más cordial y efusiva, para los Comités Delegados del Patronato y para su

pueblo que con devoción y generosidad hace suya esta magna empresa de redención y vida de la España naciente.—Lo comunico a V. E. para su satisfacción a la del Comité de su digna Presidencia, y la de la provincia de su mando. Dios guarde a V. E. muchos años. Valladolid, 12 de diciembre de 1938.—III Año Triunfal.—El Presidente, Severiano Martínez Anido. Excmo. Sr. Gobernador civil Presidente del Comité Delegado provincial Antituberculoso. Alava."

Lo que he dispuesto se haga público para satisfacción de la provincia y de cuantos residen en ella contribuyeron con sus donativos a esta obra de humanidad.

Vitoria, 31 de diciembre de 1938.—III Año Triunfal.—El Gobernador civil, interino, Pedro R. de Llamas y Cigarán.

Jornada plena de victorias y triunfos en el mar, en la tierra y en el aire.

Al avance de Cataluña, que prosigue impetuoso, pese a los esfuerzos que el enemigo quiere hacer por oponerse a nuestro paso, hoy que añadir la victoria obtenida por el pequeño lanzaminas nacional "Vulcano" frente al destructor rojo "José Luis Díez" en aguas del Estrecho de Gibraltar, y la victoria del aire, de nuestras alas nacionales que en varios combates llevados a cabo sobre tierras catalanas consiguieron y lograron derribar quince aparatos rojos seguros y nueve probables, así como un nuevo avión marxista que fué abatido por nuestra artillería aérea.

pueblo de alguna importancia con tres Iglesias y la importante Ermita de la Virgen de los Remedios en sus barrios extremos.

Bordeando el río Segre, y con la vista fija en la cinta blanca de la carretera de Seo de Urgel, van nuestras Divisiones marchando con paso firme y seguro.

El avance es metódico y se produce con ritmo propio de ma-

quinaria de engranajes múltiples.

La resistencia parece fué menor en la jornada de ayer, y el enemigo se preocupa estos días en hacer retroceder sus piezas artilleras y sus puestos de mando que ahora van a muchos kilómetros de distancia de su punto de origen en el comienzo de esta gran ofensiva nacional.

Por el mar, por la tierra y por el aire, la jornada ha cons-

tituido una rotunda victoria que produce júbilo en los corazones de España.

Así el Caudillo, haciéndose fiel intérprete de los sentimientos y del agradecimiento de toda la España Nacional, ha concedido a la tripulación de este valiente buque de la Marina de guerra, la Medalla Militar Colectiva, así como la Medalla Individual para su comandante y jefe don Fernando de Abárzuza.

Los cinco pueblos conquistados ayer

Albages

Pueblo en el paraje "Las Garrigas". Fábricas de aguardiente, harinas y electricidad. Trigo, almendras, cebada, aceite, etc. La estación más próxima es Puigvert, en la línea de Tarragona a Lérida.

Bobera

Entre los límites de Lérida y Tarragona. Cereales, aceite, vino, almendras, etcétera. Fábricas de

Camarasa

A la margen izquierda del Segre. Desde su ermita de San Jorge se descubren las montañas de Montserrat y todo el llano de Urgel. Cereales, legumbres, vino, aceite y frutas. Ganados lanar, vacuno, mular y cabrío con abundante caza. Puente de siete arcos sobre el Segre.

Cubells

Pertenece a la diócesis de Seo de Urgel y al partido judicial de Balaguer. Lo más importante es el viñado: cereales, legumbres, vino y caza. Tiene tres iglesias.

Torms

Del partido judicial de Borjas Blancas. Cereales, almendra, pastos.

Mañana comenzará en Vitoria la Semana de Educación Nacional

En los actos de la tarde tomará parte el Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza

El día 6 hablará el excelentísimo señor Ministro de Educación Nacional

"Cómo deben cantar los niños españoles". Coro de cincuenta niños de las escuelas de Logroño, dirigido por don Fermín Irigaray, profesor de Música en la Escuela Normal.

En el Nuevo Teatro.

El día 6 de enero, a las once de la mañana.

Se cantarán canciones populares españolas.

Al final hablará el Excmo. señor don Pedro Sáinz Rodríguez, ministro de Educación Nacional.

Si los niños de las escuelas entonan canciones populares españolas sentirán a España y amarán a España. El canto popular es el alma de nuestro pueblo riquísimo en manifestaciones musicales.

Los ingresos serán a beneficio de Aguinaldo del Soldado.

Localidades.—Butacas de patio y preferentes, 3 pesetas. Asiento de palco segundo, 1.75. Delantero de Anfiteatro primero, 1.75.

Butaca de ídem, 1.25. Delantero de anfiteatro segundo, una peseta. Butaca de anfiteatro segundo, 0,75.

Pueden adquirirse entradas en el Colegio de Santa María, Montepío Diocesano, Librería General, Librería Linacero, Convento de Madres Reparadoras de seis a siete, y comercios de Aldama, Olivares y La Vascongada. Aquí también podrán adquirir mediante presentación de la tarjeta de semanista su entrada de butaca las socias de la Asociación Mariana del Magisterio. Los demás semanistas durante la semana en el colegio de las Ursulinas.

ACTOS PARA MANANA, DOMINGO

Nueve de la mañana, Misa rezada en la capilla del Colegio de las Religiosas Ursulinas, aplicada por los educadores víctimas del marxismo. Durante la Misa,

plática por el R. P. Francisco Armentia, director del Colegio de Santa María.

A las diez, "El alma de los internados femeninos", por la señorita Dolores Naverán, asesora técnica del Ministerio de Educación Nacional.

11.30. "Problemas de la Escuela rural española", por don Marcelino Reyero, inspector de Primera Enseñanza y del Ministerio de Educación Nacional.

Tarde. A las cuatro, "Virgilio, educador", por el Padre Arturo Cayuela, profesor de clásicos greco-latinos.

5.30. "Colaboración de la Sociedad con el Estado" (Legislación comparada), por el excelentísimo señor don Romualdo de Toledo, jefe del Servicio Nacional de Educación Primaria.

Nota importante.—Pueden adquirirse las tarjetas de semanista en los sitios indicados antes y en el Colegio de las Ursulinas.

Hasta ahora, en este nuevo avance, iniciado por las tropas de Franco, ahora hace precisamente una semana, no se había dado el caso de encontrar poblados y caseríos incendiados o volados por la dinamita marxista, pero ayer aparecieron los síntomas de su huida. El pueblo de Bobera al ser conquistado se hallaba envuelto en llamas. Los petroleros, ya que los infantes rojos no pudieron defenderlo, se dedicaron a la quemada, al saqueo y a actos de barbarie. Esto es buen síntoma, me decía un oficial que venía conmigo. Yo le pregunté por qué razón decía eso y me contó:

—Sabrás que cuando el enemigo huye es cuando se dedica a estos actos criminales y de deshecho, propios de aquel que se ve impotente para contener una avalancha. Acuérdate de Santander, de Asturias y de los avances de primavera por tierras de Aragón.

Este sintomático aspecto aparecido en el día de ayer en la ofensiva catalana, no tardará en dar sus frutos en lo que a próximas conquistas se refiere.

Las tropas que hicieron saltar a pedrazos días pasados las fortificaciones rojas de la cabeza de puente de Balaguer, han conquistado el pueblo de Camarasa en dirección norte llegando, así lo dice el parte oficial de anoche a las proximidades del pueblo de Cubells, perteneciente ya a la diócesis de Seo de Urgel,

PENSAMIENTO ALAVES desea a todos sus lectores feliz salida y entrada de año, que Dios haga sea el definitivamente triunfal de la España Tradicional.

Los servicios de Orden Público pasan al Ministerio del Interior

Este tomará el nombre de Gobernación, creándose una subsecretaría de Orden Público

Al terminar

Muy en breve el año que agoniza, dará paso al que está próximo a nacer; pocas ocasiones tan oportunas como esta para persuadirnos de la caducidad de las cosas terrenales y hacernos desearlas eternas.

Para un católico, la única manera digna y acorde con su fe de esperar los últimos y primeros momentos de dos años que se suceden, es la oración; para un católico y español que anhela y espera la paz de la Patria, lo es mucho más.

Magnífica ocasión se nos presenta en la noche de hoy, 31, de pasar tales momentos santamente, elevando nuestro corazón ante nuestro Dios sacramentado, en la tradicional Vigilia que la Sección Adoradora Nocturna de Vitoria celebrará, como de costumbre, esta noche en la iglesia de San Vicente.

¡Vitorianos! Todos en esta memorable noche a rogar al Señor se digna concedernos su paz en su reinado en el año que se avecina. "Pedid y recibiréis"...

La obra demoleadora de los "sin Dios"

Han creado escuelas para propagandistas indígenas

Riga. — La Liga rusa de los "sin Dios" ha decidido organizar en Rusia cursos especiales para la formación de ateos indígenas entre las poblaciones amarillas y negras de los países de Misiones. Estos propagandistas tendrán como especial deber actuar contra la obra de los misioneros cristianos.

Los primeros alumnos serán negros, árabes e indios.

Lea usted PENSAMIENTO ALAVES.

ENERO

1

Domingo

Cuestación de Auxilio Social

Sin excusas todos con su emblema

mi carta. En ella una noticia, Mi hermano estaba en este frente. ¿Dónde? Yo creí que peleara en Extremadura lejana. Pero está aquí. ¿Lo encontraré en mi marcha? ¿Y partieron los camiones. Así fué nuestra cena en el frente. La cena de Nochebuena del año 1938... Y no encontré a mi hermano. ¿Dónde estará...? Frente del Ebro, 25 - XII - 38.

